
 
 
 
 

 
 
 
 
 

令和５年第１回（３月）定例会 
 
 

一般質問概要 

 

 
 
 
 
 
 都城市議会 
  



一般質問発言順番（令和５年３月定例会）１６名 

 
 

 

月 日 開始時間 順 番 氏 名 会 派 

３月７日（火） 

10:00 １ 小玉 忠宏 自由民主党有志会 

11:00 ２ 楠見 千穂子 令和創生 

13:00 ３ 徳留 八郎 自由民主党有志会 

14:00 ４ 音堅 良一 公 明 

３月８日（水） 

10:00 ５ 羽田野 徳寿 立憲民主 

11:00 ６ 迫間 輝昭 青 雲 

13:00 ７ 森 りえ 日本共産党都城市議団 

14:00 ８ 坂元 唱子 公 明 

３月９日（木） 

10:00 ９ 別府 英樹 令和創生 

11:00 10 赤塚 隆志 一心会 

13:00 11 畑中 ゆう子 日本共産党都城市議団 

３月１０日（金） 

10:00 12 綿屋 善明 公 明 

11:00 13 岩元 弘樹 一心会 

13:00 14 神脇 清照 青 雲 

３月１３日（月） 

10:00 15 中村 千佐江 令和創生 

11:00 16 筒井 紀夫 立憲民主 



３月７日（火）１０：００から 

 
 

 発言順番１ 小玉 忠宏（自由民主党有志会）  

 

１ 民間に移譲した温泉施設の温泉券利用について 

（１）高齢者に交付する温泉券の交付目的と交付対象者について 

（２）本市が管理する温泉施設の温泉券継続の有無について 

  （３）民間に移譲した温泉施設への温泉券について 
  （４）都城市民が利用できる本市以外の温泉施設について 
  （５）温泉券交付が継続される場合、現行の２０回を２４回にできないか。 
 

２ ふるさと産業推進局長が１２月議会で行使した反問権について 

（１）ふるさと産業推進局長が理解する反問権の目的について 

（２）１２月議会でふるさと産業推進局長が行使した反問と質問との整合性 

   について 

（３）健全な事業と透明性の確保を目的とする第三者委員会制度について 

 

３ 教育が抱える課題解決のため、教育委員を増強することについて 

（１）教育等の課題対策に教育委員を一部公募制にして増員を図ることに 

ついて 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 



３月７日（火） １１：００から 

 
 

 発言順番２ 楠見 千穂子（令和創生）  

 

１ 県内の性感染症梅毒の急激な増加に対する対策について 

（１）宮崎県内、都城管内の感染届出者の患者の推移について 

（２）都城管内の感染届出者の増加に伴う市の対応について 

（３）学校現場における性教育について 

（４）若い世代の梅毒の感染拡大を予防するための長期計画、短期計画に

ついて 

 

２ 帯状疱疹ワクチン接種費用の半額助成について 

（１）今後の広報誌等への掲載予定について 

（２）帯状疱疹ワクチンの予防効果について 

（３）助成の予定は全くないのか、市民の意見を知るためのアンケート等 

の実施はしないのか。 

（４）費用対効果について 

（５）帯状疱疹予防のための保健指導の内容について 

 

３ 中堅所得者用都城市特定公共賃貸住宅について 

（１）特定公共賃貸住宅と市営住宅の違いについて 

（２）特定公共賃貸住宅の建設当時からの入居者世帯について 

（３）特定公共賃貸住宅は中堅所得者用として建設されたが、現在入居者 

がいない原因について 

（４）一万城アイリスは家賃４万７千円の設定で、毎年千円ずつ加算され 

る家賃について 

（５）特定公共賃貸住宅に係る問合せについて 

（６）中堅所得者用の特定公共賃貸住宅は本市に必要だったのか。 

（７）特定公共賃貸住宅の積極的活用について 

 

 

                                   

メモ欄     



３月７日（火） １３：００から 

 
 

 発言順番３ 徳留 八郎（自由民主党有志会）  

 

１ 新環境政策条例の制定について 

（１）「都城市みんなでまちを美しくする条例」を行政主導で制定できない 

か。 

 

２ 人口減少対策として、小・中学校の給食費の段階的無料化について 

  （１）現在の小・中学校の生徒・児童の喫食数と個人負担額について 

  （２）小・中学校別の未納者数と未納累計金額及び収納率について 

  （３）旧４町にある給食センターの統廃合等で経費節減はできないか。 

  （４）半額助成や、先に小学生または中学生だけを無料化できないか。 

  （５）一般財源繰入れによる将来への完全無料化について 

 

 

                                   

メモ欄     



３月７日（火） １４：００から 

 
 

 発言順番４ 音堅 良一（公明）  

 

１ こども家庭庁の発足について 

（１）こども基本法の施行について 

（２）こども政策について 

（３）こども若者議会の設置について 

 

２ 完全無料化の事業について 

（１）保育料完全無料化の事業について 

（２）子ども医療費助成事業について 

 

３ デジタル田園都市国家構想交付金の事業について 

（１）公共施設等スマートロック予約システムについて 

（２）書かない窓口設置事業について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 



３月８日（水） １０：００から 

 
 

 発言順番５ 羽田野 徳寿（立憲民主）  

 

１ トルコ・シリア大地震の被災状況から本市の住宅耐震改修について 

（１）本市の住宅の耐震化状況について 

（２）本市の住宅耐震化事業について 

（３）住宅耐震化事業の実績及び費用について 

（４）住宅耐震化費用が多額になる場合について 

（５）危険ブロック塀等除却促進事業について 

 

２ 人口減少対策事業について 

（１）保育料の完全無料化について 

（２）本市の待機児童について 

（３）中学生以下の医療費の完全無料化について 

（４）妊産婦の健康診査費用の完全無料化について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 



３月８日（水） １１：００から 

 
 

 発言順番６ 迫間 輝昭（青雲）  

 

１ 高崎町土地改良（谷川用水崩落）での影響について 

（１）崩落箇所の工事中止について 

  （２）令和４年、受益面積約１１０町歩耕作の内容について 
  （３）転作方法、耕畜連携について 
  （４）転作、耕畜連携ができないときの処置について 
  （５）谷川水系におけるＷＣＳ用稲、加工用米及び飼料用米の交付金の実 
     績と令和５年度の交付金の影響について 
  （６）令和５年度に向けての工事計画について 
 

２ 原村危険物捨場埋立跡地の活用について 

（１）埋立終了後の経過年数について 

（２）埋立跡地の現在の管理状況について 

（３）今後の整備計画、活用計画について 

 

３ 都城市高崎一般廃棄物最終処分場跡地の活用について 

（１）埋立２ 長さ５０メートル、幅３０メートルの屋内型埋立地の活用に 

ついて 

（２）埋立１ 長さ３４０メートル、幅３０メートルの屋内型埋立地の活用に 

ついて 

 

４ 飼料、粗飼料、資材高騰での畜産への影響について 

（１）酪農家の現状について 

（２）肥育農家の現状について 

（３）和牛繁殖農家の現状について 

 

 

                                   

メモ欄     



３月８日（水）１３：００から 

 
 

 発言順番７ 森 りえ（日本共産党都城市議団）  

 

１ 特別な支援が必要な児童・生徒への支援の課題について 

（１）特別支援教育コーディネーターについて 

（２）保育所、認定こども園、幼稚園や各種相談機関等・小学校との情報 

   共有について 

（３）特別支援教育の充実のための支援について 
 

２ パートナーシップ宣誓制度について 

（１）令和３年６月に行った男女共同参画に関する市民意識調査について 

（２）パートナーシップ宣誓制度や性的マイノリティ、性自認等の相談につ 

いて 

（３）パートナーシップ宣誓制度について 

 

 

                                   

メモ欄     



３月８日（水） １４：００から 

 
 

 発言順番８ 坂元 唱子（公明）  

 

１ 子ども・子育て支援について 

（１）オリジナルの命名書作成について 

（２）保育園等の通園バスの安全対策について 

（３）保育園等における虐待等に関する対応について 

（４）保育園等での障がい児の受入体制について 

（５）起立性調節障害について 

 

２ 市民の健康増進のための支援について 

（１）健康マイレージについて 

（２）フレイル予防のために。 

 

３ 生理の貧困問題について 

（１）公共施設や民間施設への設置について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 



３月９日（木） １０：００から 

 
 

 発言順番９ 別府 英樹（令和創生）  

 

１ 不登校の子どものための居場所づくりと学校の働き方改革について 

（１）不登校児童生徒の学習の状況や心身の状況把握について 

（２）不登校児童生徒への学校以外の場での学習活動等の支援について 

（３）学校の働き方改革について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 



３月９日（木） １１：００から 

 
 

 発言順番１０ 赤塚 隆志（一心会）  

 

１ 本市の道路交通網及び関連施設等の整備について 

（１）都城志布志道路開通後の、本市の各インターチェンジ周辺の開発、土地 

の利活用について 

  （２）都城末吉道路の早期実現に向けた取組について 

（３）甲斐元通線（歌舞伎橋より平塚ＩＣまでの未整備区間）について 

（４）旧ＪＲ志布志線跡、志布志線ウエルネスロードについて 

 

２ 子供たちの安全・安心な通学路の確保について 

（１）グリーンベルト設置状況について 

（２）横断歩道や一時停止の白線のリペイントについて 

 

３ 保育料無料化について 

（１）無料化の対象となる世帯の所得制限について 

（２）１号、２号、３号認定について 

  （３）無料化の範囲について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 



３月９日（木） １３：００から 

 
 

 発言順番１１ 畑中 ゆう子（日本共産党都城市議団）  

 

  １ コロナ禍における生活保護利用者の状況について 

（１）生活保護相談件数と受給者数について 

（２）保護世帯の子供の高校や大学等への進学状況について 

 
２ 高すぎる国民健康保険税の改善について 

（１）標準保険税率について 

（２）コロナ禍による影響を受けた被保険者救済について 

（３）国保運営協議会の運営について 

 

３ 高校生への就労支援について 

（１）地元企業への就職状況について 

（２）学生の技能検定実技試験の令和４年度の申込み状況について 

（３）本市独自の高校生への就労支援の状況について 

 

 

                                   

メモ欄     

 



３月１０日（金） １０：００から 

 
 

 発言順番１２ 綿屋 善明 （公明）  

 

１ 本市の森林保全と農業政策について 

（１）鳥獣被害対策について 

（２）森林と水田を中心とした水害対策について 

 

２ 学校における医療的ケア児支援事業について 

（１）学校における医療的ケア児支援事業について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 



３月１０日（金） １１：００から 

 
 

 発言順番１３ 岩元 弘樹（一心会）  

 

１ 学校給食の食器について 

（１）食器の種類について 

（２）食器の金額について 

（３）過去３年間の破損件数について 

（４）破損要因について 

（５）給食への混入について 

（６）児童・生徒への健康被害について 

（７）学校からの意見・要望について 

（８）食器破損に伴う事故防止に向けて。 

（９）教育長の見解について 

 

２ ヘルプマークについて 

（１）導入時期とその経緯について 

（２）これまでの配布個数について 

（３）配布方法について 

（４）周知方法について 

（５）今後の取組について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 



３月１０日（金） １３：００から 

 
 

 発言順番１４ 神脇 清照（青雲）  

 

１ スポーツ推進について 

（１）スポーツランド都城推進事業について 

  （２）スポーツイベント助成事業について 
  （３）都城市スポーツコミッション活動支援事業について 
  （４）スポーツ大会派遣費について 
  （５）スポーツスタート応援事業について 
  （６）みやこんじょジュニアトップアスリート事業について 
 

２ 祝吉地区の懸案事項について 

（１）祝吉地区体育館整備について 

（２）旧清掃工場と周辺整備について 

（３）郡元東南地区の狭隘道路について 

（４）郡元東南地区の公園整備について 

（５）郡元都北通線計画道路について 

（６）街路樹管理について 

（７）公園管理について 

（８）竹林管理について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 



３月１３日（月） １０：００から 

 
 

 発言順番１５ 中村 千佐江（令和創生）  

 

１ こども家庭庁設置に向けた本市の取組について 

（１）組織改編後の新たな特色について 

（２）出産・子育て応援事業について 

（３）いじめ問題への取組について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 



３月１３日（月） １１：００から 

 
 

 発言順番１６ 筒井 紀夫（立憲民主）  

 

１ 公立中学校における部活動について 

（１）外部指導者について 

（２）地域クラブ活動への移行について 

 

２ 国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会について 

（１）国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会について 

 

 

                                   

メモ欄     

 

 

 

 

 


